



SENDERIN

BOLETÍN INFORMATIVO

ASOCIACIÓN DE AMIGOS DEL CAMINO DE SANTIAGO DE LEÓN

MARZO 2006 Nº 55

"PULCHRA LEONINA"

APDO. 284

24080 LEÓN

- En este número de Senderín, incluimos la narración de las dos primeras etapas que hemos realizado del *Camino León-Oviedo*. Han estado ambas marcadas por la nieve y por la buena acogida, tanto de los municipios como de las gentes de los pueblos por los que pasamos.

Os recordamos que las 2 siguientes etapas son:

- **Poladura de La Tercia – Puente los Fierros** (26 km.), el día **19 de marzo**.
- **Puente los Fierros – Mieres** (27 km.), el día **23 de abril**.

Con estas 2 etapas, ya sólo nos restará 1 para llegar a Oviedo.

- En el número anterior, os mostrábamos algunas estadísticas sobre los peregrinos que pernoctaron en el Albergue de las Carbajalas en el año 2005. Le toca ahora el turno a las estadísticas sobre las credenciales realizadas en el albergue, y entregadas a los peregrinos que inician el Camino de Santiago, y que por falta de espacio no pudimos incluir en números anteriores. En total **se entregaron 3.511 credenciales**. Somos la 3ª asociación en nº de credenciales entregadas, después de Madrid con 5.676 y Valencia con 4.500.
- Estamos haciendo un álbum de fotos, por eso os pedimos que si nos podéis enviar alguna foto, nos las hagáis llegar por correo electrónico a la siguiente dirección: margari.ch@hotmail.com.
- Si alguna persona está interesada en tener los Estatutos de la Asociación nos los puede pedir, en la sede de la Asociación, los lunes de 6 a 8 de la tarde.
- La librería "Camino de Santiago" de León, propiedad de uno de nuestros socios, nos ha donado varias revistas y folletos. Se agradece el detalle.

CURSILLO DE HOSPITALEROS

La *Federación española de Asociaciones del Camino de Santiago*, tiene previsto celebrar en el mes de mayo en León, un cursillo para hospitaleros voluntarios "novatos". Está dirigido a personas que tengan intención de colaborar durante al menos una semana, como hospitaleros en alguno de los albergues del Camino.

- Fechas → Días 12, 13 y 14 de Mayo.
- Lugar → Monasterio de las Carbajalas (León)
- Requisitos → Haber hecho el Camino de Santiago.
- Modos de apuntarse:
 - ◆ Por correo electrónico: administracion@caminosantiago.org
 - ◆ Por teléfono: 941 24 56 74. Por fax 941 24 75 71
 - ◆ Por correo ordinario: Federación de Asociaciones del Camino de Santiago
Calle Rua Vieja, nº 3
26001 - Logroño

CAMINO LEÓN-OVIEDO

PRIMERA ETAPA, 29 de Enero de 2006. León – La Robla.

El calendario de salidas aprobado por todos, nos deparó la primera el día 29 de Enero, después del 28 como es natural; pero es que ese 28 nevó y complicó un poco lo del 29.

La telefonía, ya fuera móvil o fija, se *forró* con las llamadas entre asociados que querían saber. Lo que se supo es que la salida se hacía contra nieve y frío (si hubiéramos estado cerca del mar diríamos contra viento y marea; pero no es el caso).

Así, entre las 8:45 y las 9:15 horas, fuimos llegando a San Isidoro y, también, una representación de la Asociación de La Robla que decidieron empezar con nosotros la andadura que nos llevará a Oviedo. Resultó gratificante la presencia de autoridades municipales de los pueblos por los que íbamos a pasar y los que pasaremos en próximas etapas.



Con buen frío, a la 9:15 h, comenzamos la marcha, siendo unos 45, hacia San Marcos, luego Eras y Carbajal de la Legua. Ya empezaba a calentar un poco el sol y la luminosidad del día, aumentada por el reflejo de la nieve, nos convenció de que habíamos hecho bien saliendo. Testimonios posteriores nos han llegado de asociados que sintieron no haberse decidido y hubo una persona que se nos unió en Carbajal después de no decidirse a empezar en León.

El interés de los alcaldes de la zona y la Cofradía de la Vera Cruz de Cabanillas, nos deparó una jornada inolvidable por sus atenciones y, sobre todo, el cariño demostrado hacia lo que hacemos, en lo que van a participar a partir de ahora.

En Carbajal de la Legua nos esperaban en el *asador La Estancia* con un desayuno de antaño y, sobre todo, con una amabilidad hacia estos esforzados andarines que nos llenó de alegría. Gracias a la gente de Carbajal por su acogida.

Reforzadas nuestras defensas junto con el descanso después de una legua pisando



nieve, saliendo de Carbajal, empezaron las subidas y bajadas por la margen derecha del Bernesga (según se sube, es la izquierda, según se baja) hasta Cabanillas.

En Cabanillas nos esperaban las autoridades municipales de la zona, muchos miembros de la Cofradía de la Vera Cruz y el típico chicharro con pan y vino (lo del café, con o sin leche, fue un lujo más) para mejor continuar el camino.

La relación de la Asociación con la Cofradía de Cabanillas viene de antaño. Esta relación se va a incrementar pues vamos a colaborar todos en la buena idea de abrir un albergue de peregrinos en este pueblo y potenciar, así, esta ruta al Salvador. Tienen todo nuestro apoyo en sus trabajos y pueden contar con nosotros en la puesta en marcha y asesoramiento, sobre todos en la formación de hospitaleros.

Confortados por la amistad y el condumio, todo hay que decirlo, de las gentes de Cabanillas, continuamos hasta La Robla, donde nos esperaba, también, la autoridad municipal. Muchos llegaron con una hora de adelanto sobre el horario previsto (cosas del chicharro) y nadie llegó fuera de control.

Finalmente, hay que destacar el magnífico día de sol, la nieve en todo el camino, los múltiples resbalones y alguna caída; todo sin consecuencias traumáticas y, sobre todo la camaradería con la gente de La Robla, que tuvieron el humor y la energía de venir hasta León para empezar con nosotros esta primera etapa de la programación para el 2006.

Julián Zápico Torneros.

SEGUNDA ETAPA, 26 de Febrero de 2006. La Robla – Poladura de la Tercia.

El tiempo transcurre y los objetivos se van cumpliendo. El pasado 26 de febrero se realizó el recorrido LA ROBLA-POLADURA DE LA TERCIA. El entorno fue similar a la salida de enero, había nevado en los días anteriores, y a tal extremo que el último tramo Buiza – Poladura no se recomendaba realizarlo según la gente del lugar, había demasiada nieve, en esas horas ventisca y era peligrosa la travesía, sobre todo la bajada de la Collada de San Antón.

En principio, pues, las condiciones climatológicas se mostraban adversas, incluso, ,, como en la etapa anterior amenazando la misma salida, pero se realizó y concluyó felizmente; está claro que hubo, como siempre hay en la vida, otros muchos factores que incidieron en el desarrollo de la misma, y en este día fueron los factores humanos, la voluntad de los peregrinos y su buena disposición y al igual que en la etapa anterior el apoyo incondicional y entusiasta de las autoridades de la zona, algunos fueron nuestros compañeros de peregrinación y otros nos acompañaron en los puntos donde recibimos apoyo logístico.



Al llegar a La Robla nos estaban esperando con todo cariño el grupo que hace la peregrinación con nosotros, el Sr. Alcalde, y varios miembros de la Corporación y ya nos invitaron a un café, por si alguno no había desayunado. La marcha hacia Pola de Gordón, con una breve parada en la ermita de Buen Suceso, transcurrió por un camino cómodo, sin ningún problema, y en Pola nos recibieron con todos los lujos, hubo cohetes, voltearon las campanas nos recibieron y acompañaron todas

las Autoridades del pueblo nos alimentaron con “bollo preñado”, vino agua, café..., lo que hizo que la siguiente parte del camino la realizáramos con fuerzas renovadas y mucha alegría y satisfacción.

Desde estas líneas quiero agradecer a todas las autoridades su compañía y su generosidad, y a los peregrinos su entusiasmo y disposición.

Que Santiago y El Salvador nos sigan protegiendo en esta ruta.

Beatriz Gallego Martín.

CREDECIALES ENTREGADAS EN EL ALBERGUE

Desde el 1 de Enero al 1 de Septiembre del 2005 → 3.511

EDAD	
Menos de 20	413
De 21 a 30	947
De 31 a 45	1.029
De 46 a 60	861
Mas de 60	261

PROCEDENCIA	
Ciudades	1986
Villas	626
Pueblos	899

MEDIO	
A pie	2804
Bicicleta	634
Caballo	4
No consta	69

Españoles	1867
Andalucía	232
Aragón	16
Asturias	26
Cantabria	11
Castilla y León	503
Castilla-La Mancha	60
Cataluña	298
Extremadura	14
Galicia	35
Madrid	238
Murcia	36
Navarra	7
Pais Vasco	74
La Rioja	4
C. Valenciana	222
Otros	91

Extranjeros	1643
Alemania	187
Bélgica	28
Francia	85
Holanda	20
Inglaterra	115
Italia	231
Portugal	7
Suiza	19
America Norte	278
América Sur	58
Otros	615

RECORTES DE PRENSA

El PSOE pide medidas de seguridad en los cruces de la Ruta Jacobea

(Diario de León, 9/1/06)

El partido Socialista ha pedido al Gobierno, a través de una proposición no de Ley, que dote de medidas de seguridad vial las intersecciones o cruces del Camino de Santiago con las carreteras de la Red Nacional de carreteras.

La iniciativa, que se debatirá en la Comisión de Seguridad Vial del Congreso de los Diputados, pretende "contribuir a la mayor seguridad de caminantes y conductores" y "advertir a los conductores que deben moderar su marcha".

Así, el Grupo Socialista pide al Gobierno que incluya "en el Plan de Conservación y Explotación del Plan Sectorial de Carreteras un programa sobre la interacción entre la Red de Carreteras del Estado y el Camino de Santiago, definiendo las actuaciones a realizar y su programación".

El PSOE recuerda en el texto, recogido por Europa Press, que "las modernas vías de comunicación no siempre fueron respetuosas con el Camino y su significado, por lo que en bastantes casos se causaron a la ruta destrozos que en la actualidad se trata de corregir"

Π Π Π Π Π Π Π

IDEAS "PEREGRINAS"

(Tomadas del libro de peregrinos del Albergue)

¿Dónde vas peregrino?
Sin camino voy afuera.

¿Dónde vas peregrino?
Sin camino voy lejos.

¿Dónde vas peregrino?
Con camino voy adentro.

Cuando voy el primero no tengo prisa
ya que no he de alcanzar a nadie.
Cuando voy el último no tengo prisa,
ya que no me persigue nadie.

A veces soy como el río,
llego cantando
y sin que nadie lo sepa, vida
me voy llorando
es mi destino
piedra y camino
de un sueño lejano y bello, vida
soy peregrino
me acusas de no quererte
no digas eso
tal vez no comprendas nunca, vida
porque me alejo.
Es mi destino
de un sueño lejano y bello, vida

PATROCINA



Junta de
Castilla y León